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為著召會生活之聖別生活的撫育（四） 
顧惜信徒 

 保羅在七節說，「只在你們中間為人溫和，如同乳母顧惜自己的孩子。」乳母，原文（有

時）指母親，因此指乳養的母親（參加四 19）。顧惜包括餧養；指明不僅餧養，更有親切

的照顧。 
 保羅雖然是弟兄，但他認為自己是乳養的母親。他當然沒有想到地位、尊嚴或權柄。作

為乳母的思想，與尊嚴或地位的思想大不相同。乳母有甚麼地位可言？有甚麼地位、尊嚴

或權柄是屬於她的？她的尊嚴在於乳養並顧惜她的孩子，溫柔的照顧他們。 
 顧惜是很可愛、極其溫柔的辭。保羅認為自己不僅是服事人的，也是顧惜人的。他當然

沒有控制信徒。他不僅服事他們，更顧惜他們。他對他們的照顧滿了溫柔。 

將自己的性命分給人 
 保羅在帖前二章八節繼續說，「我們這樣切慕你們，不但樂意將神的福音分給你們，連

自己的性命也願意分給你們，因你們是我們所愛的。」切慕，意熱切喜愛、熱切渴望，就

像乳養的母親熱切關心她所餧養、顧惜的孩子。這就是使徒對初信的人所作的。 
 使徒不但將神的福音分給帖撒羅尼迦人，連他們自己的性命也分給他們。過潔淨、正直

的生活，如三至六節和十節所描繪的；並且愛初信者，甚至將我們的性命分給他們，如七

至九節和十一節所描述的；這些乃是我們傳福音時，將所傳達的救恩注入別人裏面的必要

條件。 
 保羅在八節說到將自己的性命分給帖撒羅尼迦人，這話就好比他在林後十二章所說，他

為信徒的緣故花上自己。保羅不僅願意花費他所有的，也願意花上他自己，就是他這個人。

使徒樂意將他們的所是分賜到信徒裏面，這好比乳養的母親將她自己給她的孩子一樣。 

使徒的行事為人 
 帖前二章九節說，「弟兄們，你們原記得我們的勞碌辛苦；我們是晝夜作工，把神的福

音傳揚給你們，免得叫你們任何人受累。」使徒們不願帖撒羅尼迦人受累。因此，他們晝

夜勞苦，要把神的福音傳揚給他們。 
 保羅在十節繼續說，「你們和神可以作見證，我們向你們信的人，是何等聖、義、無可

指摘。」聖是向着神，義是向着人，無可指摘是對一切─神、人和撒但。保羅要這樣行事

為人，就必須嚴格管制自己。十節說出使徒是一班自制的人。 

勸勉孩子的父親 
 十一節說，「正如你們所知道的，我們怎樣勸勉你們，撫慰你們，向你們作見證，待你

們每一個人，好像父親待自己的孩子一樣。」使徒有力的強調他們的所是或為人（一 5），

因為他們的所是開了一條路，將初信者帶進神完全的救恩。保羅在二章十一節把自己比作

父親，勸勉自己的孩子。在顧惜信徒如同自己的孩子上，使徒看自己是乳養的母親；在勸

勉信徒上，他看自己是父親。－未完待續 
（選自帖前生命讀經第十二篇） 
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「以西結書結晶讀經（二）」負擔的話 

第十二篇 神的榮耀回到神的殿中 
 在聖經中，榮耀乃指神的彰顯，因此，神

的榮耀就是祂同在的證明。神樂意也渴望與

人同在，然而，祂並不以威嚇來勉強人，乃

是以祂無與倫比、至高獨尊的榮耀吸引人，

為使人能因愛慕住留在祂的同在中，被祂旳

榮耀注入，而成為祂榮耀的複本，正像摩西

在神的山上「與耶和華同在四十晝四十夜…

面皮因耶和華和他說話就發了光。」（出三四

18，29）因此，祂也被稱為「神人」（申三三

1，書十四 6）。這是神在祂經綸中，對那照祂

形像與樣式所造之人，自始即擘劃的至高定

命（羅九 23，24）。不幸的是墮落的人卻「將

不能朽壞之神的榮耀，改換為必朽壞的人、

飛禽、走獸和爬物之像（指偶像）的樣式。

所以神任憑他們…將神的真實換為虛謊，去

敬拜事奉受造之物，不敬拜事奉那創造者。」

（羅一 23～25）在以西結書裏，同樣「因着

殿中的偶像，神的榮耀就逐步退出，先離開

殿，然後離開城，最終離開祂的百姓（九 3，
十 19，十一 23）。」（結八 3 註 1）神看似「退

讓」的行動，實則乃是宣示祂在護衞祂至尊

無價之榮耀上的絕不妥協！只有當山下的金

牛犢被銷毀（出三二 19，20），神的榮耀纔能

先隨同摩西發光的臉下山來臨及百姓（出三

四 35），再隨同被建造立起的會幕，更輝煌無

量的住在神百姓中間（出四十 33～38）。正如

以西結書所見，只有當被擄之民「脫離一切

的偶像」（結三六 25），並回到聖地重建神的

聖殿後，神的榮耀也要回到殿中（結四三 1
～5）。祂的寶座（為着祂的行政）和腳掌（為

着祂的行動）就要由天臨地。主教導我們所

禱告的：「…願你的國（寶座）來臨，願你的

旨意行在地上（腳掌），如同行在天上。」（太

六 10）就要得以成就。          劉葵元 

結晶圖表 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

第一篇 看見神對召會永遠的定旨, 並將那隱藏在神裏之奧祕的經

綸向眾人照明

2017秋-01

壹 有分召會的恢復

-永遠定旨的看見

一 堅決定意的定旨

1 神堅定的意願

2 神要得著召會

二 為著永遠的定旨

1 諸世代的定旨

2 是永世的定旨

三 在基督裏的計畫

1 神永遠的計畫

2 神計畫的目的

3 神計畫的內容

四 召會存在的目的

1 神計畫中的召會

2 在基督裏的召會

a 為中心與主題

b 從永遠到永遠

c 經今世到永遠

五 配搭建造的召會
1 作團體的器皿
2 是身體的調和
3 神心頭的願望

六 宇宙存在的意義
1 神的創造為召會
2 神的身位為召會
3 天地與人為召會

七 神對召會的目的
* 藉子名分得彰顯
* 使仇敵識神智慧
* 將萬有歸一元首

貳 歷代隱藏的經綸

- 奧祕向眾人照明

一 在神裏面的奧祕

二 隱藏神裡的奧祕

三 將神自己的分賜

四 神造萬物的奧祕

1 約伯的體認

2 歷代的隱藏

3 使徒的啟示

五 奧祕經綸的內容

六 基督奧祕是召會

七 召會作神的彰顯

八 奧祕經綸的福音

1 使召會彰顯神

2 傳奧祕的福音
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舊約「士師記」讀經拾穗 
本週進度 
 士師記十五章。 

生命讀經 
 第八篇。 

經文大綱 
 一、一至八節，參孫大有能力，見於他捉三百隻

狐狸。 
 二、九至十七節，參孫的大力展現於他受耶和華

的靈衝擊，掙斷捆綁他的兩條新繩，擊殺一千非利

士人。 

 三、十八至二十節，參孫在爭戰之後，藉着從窪

處裂開湧出的水得着復甦，經歷了神的看顧。 

真理要點 
 一、士師記十四至十六章描述參孫好些大有能力

的事例。他的大力見於他藉着耶和華的靈撕裂少壯

獅子；並且受那靈衝擊，擊殺三十個人。他的大力

也見於十五章，他捉三百隻狐狸，又藉着狐狸與火

把，將非力士人的禾捆、禾稼，並葡萄園、橄欖園

盡都燒了。照着十二至十六節，參孫的大力也展現

於他受耶和華的靈衝擊，掙斷捆綁他的兩條新繩，

擊殺一千非利士人。在舊約時代，聖靈只降到人身

上作能力，還沒有進到人裏面作生命；只給人一種

神聖的能力，還沒有給人一種神聖的性情。所以在

舊約裏，我們能看見有的人很有神的能力，卻毫無

神的性情。參孫就是一個最好的例子。他身上得着

神莫大超奇的能力，但他裏面卻一點沒有神的性

情。 

 二、參孫與非力士人爭戰之後，甚覺口渴，所以

他呼求耶和華，經歷神的看顧，「神就使利希的窪

處裂開，有水從其中湧出來，參孫喝了，靈裏得恢

復，復甦過來；因此將那泉起名叫隱哈歌利，那泉

直到今日還在利希。」隱哈歌利的意思是呼求者的

泉源或井。 

生命經歷 
 一、雖然舊約中的人，能得着聖靈降在身上作能

力、作智慧，但以原則說，他們都沒有得着聖靈進

到他們裏面，與他們調和，作他們的生命。因此，

僅僅憑着有沒有恩賜來衡量人屬靈的光景乃是錯

誤的。恩賜本身不足以叫神永遠使用一個人。恩賜

可能存在，也可能很有價值，但那靈的目的是更大

的，比這個大多了，乃是要藉着十字架的工作，使

基督成形在我們裏面。祂的目標就是要看見基督構

成在信徒裏面。所以這不僅是一個人作了某件事或

說了某些話，而是他是某種人。他自己就是他所傳

揚的。太多人想要講道，自己卻不是那個人；但長

遠來說，神所看重的乃是我們所是的，而不僅是我

們所作或所說的；這差別就在於基督有否成形在我

們裏面。 

 二、在士師記十五章，參孫呼求主，因為他甚覺

口渴，所以神給他水喝，他就得復甦。這給我們看

見，呼求主名是喝活水而得復甦的路。約翰福音也

記載，在一個最大宗教節期的末日，基督站着高聲

說，人若渴了，可以到祂這裏來喝。然後基督說，

「信入我的人，就如經上所說，從他腹中要流出活

水的江河來。」基督這話是指着那靈說的。他們在

最大宗教節期的末日還會乾渴，這是一件希奇的

事。事實上，外面宗教的儀式不能滿足人裏面的乾

渴。我們越遵守宗教禮儀，就越乾渴。我們的需要，

乃是喝活水。神無意要我們以宗教的方式敬拜祂。

祂的心意，是要我們接受基督作食物和飲料。藉着

享受我們的神作食物和飲料，是靈和生命的基督就

進到我們裏面來。吃基督、喝基督最好的方式，是

藉着呼求祂的名來禱告，以及用禱告聖經的話來讀

聖經。這不是宗教的修行或規條的義務，而是一條

享受基督作生命的路。 

蔡蕙琪 

各環系列交通  

大專組報導 

九月大專福音節期， 
得著新生黃金時機 

 「祂看見群眾，就對他們動了慈心，因為他們困

苦流離，如同羊沒有牧人一樣。於是對門徒說，莊

稼固多，工人卻少；所以要祈求莊稼的主，催趕工

人收割祂的莊稼。」（太九 36～38） 

把握新生入學的良機 
 我們要把握新生入學的良機。曾有兩位弟兄見

證，某個醫學院有五百位新生，他們就在新生入學

註冊時，取得資料，前去接觸他們；這是對的，也

是很好的作法。我們從許多經歷得知，大學生最容

易接受福音的時候，乃是新生入學的第一個學期。



人接受福音最適合的時間，就是在轉換的時候。我

們一旦錯過新生從高中轉入大學之際，就等於錯失

了良機，要想在學期中得人就困難多了。所以，在
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開學的時候，我們要盡全力，傳福音給新鮮人。弟

兄們在這一面作得很好，可以說百分之八十都可

以，但有百分之二十不彀周密，主要在於後續工作

作得不彀。若是作得彀周密，得救的人數還要增

多。總之，新生入學的機會，我們一定要抓住。 
 這就如同北方農家種麥子，到五月間麥子成熟

時，人人飯也顧不得喫，覺也顧不得睡。老人家都

喊着說，麥子掉了頭，還在家裏睡覺麼？因為麥子

一旦成熟了，就必須快快收割；否則，很快都落到

地裏去了。麥子要掉頭，所以不能睡覺，必須在半

天之內，統統收割。這個新生入學，就是麥子掉頭，

甚麼都不能顧，不能顧主日聚會，也不能管其他的

事，只管去得着新生；即使不能得着八成，也要得

着五成。我們一定要抓住這個機會。（召會分項事

奉的建立，第二篇） 

五班人一同配搭傳學校福音 
 為着配搭傳學校福音，我們所要題起的第一件

事，就是必須有幾位全時間的同工，接受負擔去推

動學校福音；最少需要兩、三位弟兄一同配搭。校

園福音工作包括國中、高中、專科和大學，都由這

兩、三位推動。所有全時間的弟兄們，特別是年紀

在三十歲以下的，都將被劃分給各校園的福音工

作。 
 其次，我們特別要找出三十歲以下半時間的人，

並且研究半時間的弟兄姊妹，是怎麼利用他們其餘

的時間。為着學校福音的工作，無論上午、下午或

晚上的時間都很好用，惟獨早晨不太好用。因此，

請求在台北半時間的弟兄姊妹都能填表，好使我們

明瞭每位每天有那一部分時間，能正式挪出來為着

福音工作。這些信息都能派上用場。若是我們確知

一週當中，有某一天、某一段確定的時間，半時間

弟兄姊妹能前來配搭，我們就容易安排隨後的行

動。原則上，半時間的弟兄姊妹也要進到學校福音

工作。 
 這樣看來，學校福音最低限度需要三班人：一班

是兩、三位年長一點的同工，出去推動學校福音；

其次是年輕的全時間者；另一班是半時間的弟兄姊

妹。此外，第四班人就是在學校裏作教職員的弟兄

姊妹；我們需要清單，好知道有多少弟兄姊妹在學

校作教員，有負擔一同配搭學校福音工作。對於推

動學校福音，這一班人是十分可用的人。第五班

人，就是願意加入學校福音工作的在校學生。這樣

一來，我們就有五班人。頭一班是兩、三位帶頭推

動學校福音的同工；第二班是全時間的；第三班是

半時間的；第四班是在學校作教職員的弟兄姊妹；

第五班是在學的弟兄姊妹。（召會分項事奉的建

立，第一篇） 

蒙恩見證 
配搭傳福音的經歷 

 從前看到家內的弟兄傳福音時，被人冷落還一副

很開心的樣子，對神福音的工作感到不以為然，也

毫無負擔。 
 在特會與訓練中，充分享受與主親密的交通。同

時，也認識到傳福音前禱告的重要。然而，我是一

個很難開口禱告的人：當與弟兄姊妹一起爭戰禱告

的時候，在我裏面也有一場爭戰。每一次開口都是

主的憐憫，每一次禱告都是祂的恩典。若是只在一

旁阿們，好像事不關己，出去時便無法真正地愛

人，或喜樂地傳福音；但若仔細聽弟兄姊妹們的禱

告，並操練隨時接着開口禱告，出去時便不膽怯，

且容易親近人，告訴他們神救恩的好信息。 
 當弟兄們在接觸福音朋友時，雖然真理裝備不

足，但仍然關心神的事，我也留在旁邊扶持弟兄。

感謝主！我能見證這樣的生活，使神的大能引人受

浸得救。 
中興／林子恩 

二○一七年九月台中市召會區負責成全 

如何生機的照料作為基督生機身體的召會（四） 

 二、實行合乎聖經的聚會與事奉之路，拯救信徒
脫離宗教階級制度、教皇制度、以及聖品階級與平
信徒制度，使基督的身體得著建造─啟二6，15，
羅十二4～6 。 
 感謝主的恩典，我們大家都有一個觀念，就是我

們都是弟兄姊妹。但有的地方就不是這樣，把負責

弟兄及長老看得很大。這種天然的觀念要除去。我

們中間是有老練的，需要尊重，但我們不能以老賣

老。我們在區裏，不要覺得你是區負責；你是區負

責沒錯，但不要自居是區負責，甚麼事情都是你說

了算，那就有問題。當然，一面來說，是你說了算，

但你不能你說了算就好，我們需要在身體的交通

裏。我們有甚麼感覺要擺在交通中，要注意我們的

配搭。在區裏服事，要看重弟兄姊妹們的感覺，學



習常有交通。 

肆、我們需要經歷基督生機的牧養，
並帶領聖徒享受基督作草場，為 

 
    著建造基督的身體－徒二十

28，約十 9，弗四 16： 
 在召會中，我們需要牧養聖徒使他們對主有享

受。他們若是對主有享受，就能得着生命的供應。

因此，我們需要把聖徒帶到主話的跟前，得着主話

語的供應。聖徒若在主的話上得着生命的供應，他

裏面就得着加強。我們要怎麼樣纔能彀把聖徒帶到

主的話上呢？就是需要把人帶到基督這草場上。我

們最近交通到，要把聖徒帶到生命讀經的追求，讓

他們對主的話有享受。這是一個很重要的負擔。從

前我們看望聖徒，通常是顧惜作得比較多；實際

上，靈裏的牧養纔能叫聖徒真正得着幫助。而我們

去顧惜與牧養聖徒時，大都是在他們輭弱、生病或

久不聚會的時候。這是不彀的！我們需要在聖徒平

常沒有特殊狀況時就牧養，幫助他們有正常的喫喝

享受。如果聖徒平常有一個正常喫喝享受的情形，

遇到環境時就不容易輭弱。所以我們要帶領聖徒平

常就有追求，對主的話有渴慕，還能照着召會的帶

領，按步就班跟上進度，那就能得着充足的供應

了。這非常需要我們的帶領，帶領聖徒享受基督作

草場。 

 其實這個帶領也很有挑戰，因為我們的區二、三

十個人，並不是大家都有這樣的胃口。一個區若有

一半以上的聖徒有屬靈的胃口，這個區就非常的

活。但我們不能只作區裏一半的聖徒；我們若只作

這一半，就中了仇敵的詭計。我們要作，就要作全

體，把全體帶到基督這草場裏。那些還沒跟上的，

我們需要去關心、去幫助、去勉強，慢慢的，他得

着實際的供應，他就能彀成為常存的。今天聖徒的

光景正常不正常，完全看他對主的話有沒有胃口。

我們若稍微有一點經驗，就會發現，光靠我們的人

情是托不住人的。有些聖徒是很會黏人，與小羊關

係很好，但是這些關係是托不住人的。真正叫人能

彀成為常存的，都是因着對主的話有摸着、有享

受、有胃口。這是我們在區裏服事要非常看重的。

在召會裏，我們需要在這件事上作榜樣。 

 如果我們在召會中的服事都是在忙事務，聖徒們

不一定得着幫助。真正能彀叫聖徒得幫助的，乃是

要把聖徒帶到主話的跟前，對主話有胃口；不僅是

讀恢復本聖經帶着註解及串珠、生命讀經，還有屬

靈書報。最近在台北一會所有一個區，那裏的聖徒

非常特別，都是來自各地，很複雜。但是他們說，

我們一同來讀主的話。我說很好。他們就照着進度

讀聖經，每天一章；並且用 LINE、微信，彼此聯

繫、彼此叮嚀。之後我發現，辦小區的愛筵、相調

都不及於他們天天讀聖經、生命讀經來得好。相調 
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太多，如果不讀主的話，相調的果效就大打折扣；

但如果聖徒能跟上每天的追求進度，就會發現，因

着有共同追求的話語，彼此的交通也更緊密了。所

以，我們要把聖徒都帶到基督這草場上，若有跟不

上的，也沒關係，只要跟上當天進度就可以了；今

天的進度讀不完，讀二、三節也可以，總是讓他一

直在草場上就好了。這樣纔能讓區裏的聖徒們因主

的話語維持在草場上，那我們的服事就輕省了。否

則，我們常常要搞愛筵、搞相調，搞得很累。要知

道最好的路，就是把聖徒帶到主話跟前。 

 一、我們必須領悟，人肯來聚會，絕不是因為會
所漂亮，也不只因這裏的人好，或甚麼別的理由；
他來，乃是因這裏有剛強的話語的供應，有豐富的
真理傳輸。 
 真的是這樣，人受吸引是因為在我們中間有主話

的供應。聖徒中，膚淺一點的是看會所漂不漂亮，

看教堂美不美。但是教堂再美，會所再漂亮，也是

托不住人的。聖徒裏面真正需要的是主的話與生命

的供應。我們有一位弟兄生意作得很大，錢也賺得

很多，甚麼都有，但他心裏還是覺得非常虛空。他

說，唉呀！搞來搞去，還是覺得來召會最好，特別

是來到區聚會裏，有剛強話語的供應，有豐富的真

理傳輸。雖然覺得自己吸收的有限，但裏面覺得這

裏給的東西纔是真的。他說，連要來小排聚會都不

容易，因為很忙，但他靈裏有渴慕。他又說，回到

家，只看到太太，太太也老了；朋友也不來找他，

因為他好到一個地步，朋友都不敢來，不敢高攀。

真的，如果沒有主，他覺得甚麼都沒有味道。所以

你要曉得，真正叫人得着幫助的還是主自己。我們

不要在意我們外面的情形怎樣，而是要在意我們有

沒有給人實際的供應。在召會中，我們服事的弟兄

姊妹，很重要的就是要注意聖徒到底有沒有從主來

的供應，對主有沒有實際的經歷。如果我們幫助他

們而沒有幫助在這點上，我們就需要調整、加強。 

 邀人來聚會，邀一次、二次可以，但他若沒有實

際摸着主，再邀也沒有用，他還是不來。但如果他

摸着主，不用邀，他會自己來。根據這點，我們要

知道，我們自己是不是摸着主也很重要。在服事

中，如果我們自己沒有摸着主，你想邀別人來也是

不容易的。我們需要對主有實際的經歷。我們常常

可以忙很多的事務，有份許多的配搭，但是我們若

對主沒有實際的經歷，我們就沒有辦法幫助弟兄姊



妹。 

 二、所有領頭的人，都要有真正的負擔為所在地
的聖徒禱告，使主激起他們的興趣，激起他們尋求
的心，激起他們的靈，在主的真理上尋求祂： 
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  １、真理不在別處，只在聖經裏，而聖經需要
一個開啟的工具；我們必須帶領眾聖徒有真正、正
確的體認，他們需要聖經，也需要生命讀經信息和
恢復譯本的幫助。 
  ２、「我鼓勵所有的聖徒…徹底複習新約…生
命讀經…。我鼓勵你們要讀每一卷書的恢復本、帶
着註解和串珠，也要讀生命讀經的信息。」（雅各
書生命讀經，一頁） 
  ３、「我們必須禱讀、研讀、背誦、申言這些綱目的
點。如果我們得了裝備，能背誦綱目，我們就自然而然的
知道如何申言。」（活力排，一七一頁）： 
 今天，我們常常強調，我們走主恢復的道路要注意三個

實質：禱告、那靈和話。這是對的，三個缺一都不可。今

天我們服事主，在主面前需要有彀多的禱告，也需要幫助

弟兄姊妹建立一個禱告的生活。禱告就使我們與主之間的

關係正常。 

 第二，我們還需要操練我們的靈。今天我們過召會生活

與一般人來到召會中，差別在那裏？如果我們只是去作禮

拜，守一個宗教的規條，跟我們來到聚會中操練靈，你看

這兩個情形是不是一樣？絕對不一樣。我們今天能彀還留

在召會生活中，還能彀擺在服事配搭裏，還對弟兄姊妹這

麼有負擔，都是因為有靈在我們裏面。我們的靈是活的，

我們的靈是有負擔的。所以我們要經常操練我們的靈。 

 其實我們不是不禱告，但在禱告的事上很容易忽略；我

們也知道來到聚會中需要操練靈，不用靈就沒有甚麼動

力，也沒有能力，但我們也常會放鬆自己。所以，我們需

要藉着禱告叫我們的靈一直是活的；也藉着操練我們的

靈，使我們的配搭是有能力的，是有動力的。當然，對主

話的追求不能輕忽；最根本的需要是要對主的話要有享

受，天天從主的話得供應。在服事中我們都很忙，但我發

現，我如果沒有主的話，我也覺得乏力。然而，若能每天

與弟兄約定時間讀一點主的話，自己就會得幫助。 

 所以你禱告需要有同伴，讀主的話也需要有同伴，這樣

我們就蒙保守。沒有一個人能認為自己一直是很剛強的，

必須有同伴纔能彀保守我們過正常的召會生活。因此，在

禱告的事上、操練靈的事上、追求主話的事上，我們都需

要有同伴。 

 三、我們作工要有學習，要能變通，要根據現代人生活
的習慣，善用現代科技將人帶到基督這豐富的草場。 
 這裏講的現代科技是指智慧型手機。我們要跟得 

 

上時代，要善用這個。不要說，我們已經老了，我

不會用。不會就要學會；如果能跟上這個，就方便

許多了。 

伍、我們需要過牧養的生活，為著傳
揚福音並復興召會－約二一 15
～17： 

 一、主恢復的目標是要恢復所有信徒都供應基
督，使召會作為基督的身體得以建造起來；在主今
日的恢復裏，急切需要牧養－弗四 12～16，約二
一 16，彼前五 4。 
 二、我們需要過牧養的生活，就是在愛裏將基督
供應人的生活，使召會得建造；這種生活乃是多結
果子的生活－徒二十 20，3，林前八 1，約十五 5。 
 三、我們需要照著父愛和赦免的心，並照著子的
搜尋，尋找和牧養的靈，跟隨經過過程之三一神尋
找並得著墮落之人的步驟－路十五 4～24，32： 
  １、叩訪是傳福音最有效的路；叩門不是特別
的舉動，乃是活基督的生活，傳福音首要的事，就
是我們需要迫切的為著主的擴增去得著新人。 
  ２、叩門的意思就是訪問人；神命定的路是到
人所在的地方傳福音，這不僅合乎科學，也是合乎
邏輯並合理的。 
 四、牧養信徒，對於他們在神聖生命裏的長大以
致於成熟，為著建造基督的身體，是極其重要的－
弗四 12～16： 
  １、按著神牧養人，就是按著神的性情、心意、
作法和榮耀，而不是按著我們的偏好、興趣、目的
和個性牧養人。 
  ２、建立家聚會照顧人，使果子常存－約十五
16： 
   ａ、我們不僅前去訪問人、帶人受浸，更要
有第二步，就是立刻在新人家裏設立家聚會；家聚
會是新人的保溫箱，是新人的保障；我們需要送會
到家，推動實行「一對一」照顧人。 
   ｂ、恢復久不聚會的聖徒最佳的路，就是把
聚會送到他家，而不是叫他來聚會；並且不只自己
作，也帶着「徒弟」，這樣的餧養所帶進的繁增，
必定無可限量。 
 這個就需要我們過牧養的生活。 

陸、我們需要有統計，有豫算，為著
召會的擴增與開展－參弗一 4～
5，五 15～17，約十五 16：         

 一、我們一定要豫備統計表，我們千萬不要以
為這不屬靈；無論如何，要達到目標就一定要作
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統計；實際上，統計乃是幫助我們設定目標，督促
我們往前。 
 二、我們盼望召會繁增、開展，就得先有豫算；
召會要有團體的豫算，眾人必須都有個人豫算；任
何事情要作得有果效，總得有豫算、有統計。 
 三、我們所以不厭其煩的講統計，目的是為著「基
督擴增與開展的憑藉和基礎」；我們盼望從統計
中，找出那個憑藉和基礎。 
 統計一定要確實，我們要認真作統計的事，因統

計能幫助我們這個人不鬆懶。目前台中市召會作了

很好的統計。你知道，召會是有秩有序的，分成多

少個大區、小區；有多少位大區負責、小區負責。

這些都是很明確的。目前台中有三十三個大區，主

日一次到會約三千一百多人。年底要增加二個大

區，主日一次到會要拚到三千四百位。這些都說出

召會要有一個正確的統計，而且需要有豫算，有目

標。我們在台北也一樣。台北市召會有六十三個會

所，年底要增加到七十個會所。大家都說這是天方

夜譚。我說，我們大家不要認為是天方夜譚，大家

需要有目標，大家需要說一樣的話。我們說，主的

恢復一百年，台北市召會需要有一百個會所。所以

大家要幹啊！達得到的。我們今年要達到七十個會

所，好像不容易，但我幫他們算了，二會所拚六十

七會所，十九會所拚六十八會所，六會所拚六十九

會所，還有一個七十會所在陽明山，就快要蓋好

了。這就是七十個會所。你看，好像作夢一樣，但

只要我們同心合意就可以達到的。願主祝福台中的

召會，大家同心合意說一樣的話，年底要繁增到三

十五個大區，人數要達到三千四百人。大家若說一

樣的話，說着說着主就成就了。弟兄們說，二○二

○年台中市召會主日人數要達到四千人，要有四十

一個大區。我說，這樣胃口太小了，要四千五百人。

如果都不敢說，怎麼會達到呢？還是要敢說。 

柒、我們不該為自己找藉口，乃要有
積極、勇敢、肯幹的靈，以完成
主的託付－「我作工的祕訣在於
不知道難處，只知道竭力去作；
不顧結果，只顧殷勤作工；可以
說，我的祕訣就是作，不管環境
如何，只管作。將近六十年來，
你可以看見處處都有結果。只要
作，一定會有結果。」(新路實行
的異象與具體步驟，二一一頁。) 

 這是李弟兄給我們的見證，他講這話的時候已八

十多歲了。他說，只要作，一定會有結果。求主加

強我們每一位，大家同心合意在台中市召會服事，

盼望主給台中市召會一個大的復興。－全文完                           
吳有成 

中彰投配搭德國杜賽朵夫開展報導（十三） 

 主不僅是一位行動的神，今日祂行動的方向，

乃是要藉着建造基督生機的身體，以及豫備新婦

作新郎的配偶，好帶進神的國。然而，在主行動

的同時，神的仇敵撒但，那黑暗的權勢和能力，

也在背後不斷地攻擊召會，要攔阻主建造的工

作。以弗所三章十至十一節說到：「為要藉着召

會，使諸天界裏執政的、掌權的，現今得知神萬

般的智慧，這是照着祂在我們主基督耶穌裏，所

立的永遠定旨」。這處經節啓示到，召會的存在

是照着神在我們的主基督耶穌裏所定的永遠定

旨，神永遠的定旨就是神永遠的計畫。召會乃是

神在永遠裏所計畫的；在時間開始之前，在永遠

裏，神就定意要有召會。既是定旨，就指明神堅

決的定意所要完成的事。祂說到要建造召會，祂

所開始的，祂也必定要完成。祂是阿拉法，也是

俄梅嘎，祂是初，也是終，祂必要來完成召會的

建造。今日主在全地（德國）的行動亦是如此，

沒有一件事能彀攔阻神定旨的完成。 
 已過幾週主在德國的行動，以及外面環境所發

生的一切大小事，我們實在能見證，主要親自在

這裏興起祂偉大的作為。近期在德國眾召會，主

要有兩大行動及負擔：其一，是已過的十月五至

七日，於德國萊比錫舉行之國際長老及負責弟兄

訓練；另一面，則是自十月九日起，於全德國主

要之大學校園，將有連續兩週之聖經發送行動，

盼望藉着全球各地聖徒前來的配搭，能在這段期

間發送十萬本的德文新約恢復本聖經。然而，就

在萊比錫舉行長老及負責弟兄訓練之際，德國的

北部面臨了強烈的颶風影響，許多的列車及飛機

航班被迫停駛，交通停擺，不少的聖徒也在交通

的過程中受到了延誤；另一面，則是為着要來德

國校園聖經發送的配搭，近一百二十位規劃前來

配搭之美國全時間訓練中心學員，其原訂班機也

因航空公司臨時出現狀況，導致航班需被迫取消。 
 然而，藉着這樣接二連三環境的興起，主也再

次地題醒了我們，這是一場極大的屬靈爭戰，需

要我們眾人為此儆醒禱告。因此，眾聖徒在基督

裏，在新人裏，同心合意的為主在德國的權益禱 
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告，不僅是為着外面的環境禱告，更是為着完成

祂永遠的定旨，就是建造召會作基督的身體禱

告。當我們越禱告，就越滿了讚美，讚美這位作

王的基督，讚美祂的得勝，祂是坐車前往，無不

得勝的一位，且祂的右手正在施行可畏的事。無

論地上情形的如何，無論列國在作甚麼，基督都

要得勝、亨通的坐車前往。讚美主，藉着這樣堅

定持續、同心合意的禱告，德國當地的天氣逐漸

好轉，在萊比錫的訓練期間，共計有一千九百多

位來自世界各地的弟兄們一同與會，進入這一道

水流的交通裏；同時，之後即將前來配搭之美國

全時間學員的航班，其問題也都逐一化解了。讚

美主！祂在德國的行動，聖經的發送、後續的牧

養，必要繼續地坐車前往，無不得勝。 

代禱事項 
 一、10/9～10/19，於北威州主要的十二所校園

將有為期兩週之聖經發送行動。求主豫備校園中

尋求真理的青年人，讓每本聖經都能發到合適的

人手中。 
 二、為着要來10/14～10/15於德國斯圖加特

（Stuttgart）舉行之全德國眾召會相調聚會，求主釋

放弟兄姊妹們的時間並且加強主在聚會中的說話。 
 三、求主記念北威州十二所主要的校園附近，

能豫備更多的聖徒及合適的房舍，為着校園的福

音工作把家打開，得着校園的青年人。 
張弘明 

蒙恩見證 
 九月十二日來到德國，參加完小女的婚禮之

後，便投入在杜賽朵夫召會開展行動的水流中。

這段期間，與當地的華語聖徒赴法國巴黎參加華

語特會，其內容是關於世界局勢與主行動的特別

交通暨認識生命與召會。在屬靈爭戰的最前線，

有份加畧聖軍之集訓，啓示異象更新了我的心

思，感覺豫備基督新婦，成為得勝者迫在眉睫；

同時聽見主回來的腳聲，已在那彩雲中間。我願

意再次將自己奉獻給主，願意受主差遣；無論我

在世界何地，是有何種景況，我與人心有個交契，

我要保守發旺，我要為愛出我微力，為着事奉我

王。感謝主，藉特會信息的加強，洗去了我先前

對赴德國開展的抗拒心理。 
 特會結束後，我們回到杜賽朵夫與聖徒們同過

召會生活。看見全地眾召會的聖徒，對歐洲主的

恢復開展之響應熱烈，主動地從四面八方前來，

使我內心十分感動且被震撼。從各地前來的聖徒

們，藉着每日的聚集分享自己的蒙恩見證，珍賞 

 
彼此的新造；同時，眾人也一同進入職事書報的

話語，定準我們行動的方向。讚美主，這些日子

我們同心合意的禱告爭戰，一同搬運、包裝聖經，

在身體裏同勞苦、同建造。另一面，我們也藉着

打開家愛筵聖徒，在住處和聖徒一同晨興、買菜、

煮飯、生活等，這種的生活猶如穿上新人一般，

天天所追求之主的話，不斷向我發出亮光來。感

謝主，我們正在豫備、迎接新郎的行列中，豫備

迎接新郎基督的回來。             吳王麗珠 

 來杜塞朵夫已有半個多月，在這段配搭期間

裏，深覺我自己需要有很多的調整與學習。每週

參加這裏的主日聚會，有近一百多位的聖徒聚

集。至少有中、英、德和波斯四種語言，好ㄧ幅

美麗的新人圖畫顯在眼前。看見神在這裏的祝

福，使聖徒人數快速地成長（去年五月來訪問過

這裏，當時只有三十位左右的聖徒聚集）。我看

見了這個繁增的祕訣：就是眾聖徒們每天上午同

心合意地來在一起禱告、交通和追求，然後配搭

着去照顧牧養新人。記得有幾次我和聖徒們一同

配搭去看望牧養波斯語的新人，看見他們在主裏

的長進，甚是喜樂。 
 最近也正在趕緊包裝聖經，為着十月份長老同

工訓練後，兩梯次在全德國發送聖經的行動（目

標發送出十萬本德語新約恢復本聖經）。我們一

面包裝、一面禱告，求主把一本一本的聖經，送

到青年的尋求者手裏，願祂的話語在德國擴展，

人數繁增。 
 這幾週有十多位美國、日本、韓國和台灣的聖

徒們來此配搭。他們來此首要的事是學習德語。

目前配搭服事交通仍以英語為主。ㄧ位來此讀了

三年大學的華人弟兄說了豫言：將來你們ㄧ定都

會說德語的。猶記在美國參加移民訓練時，訓練

要求我們「作德國人，學德語」（be German, 
learning German）。在那次訓練裏有一篇錄影信

息－「在歐洲國家中擴展主恢復的路」。李弟兄

一再鼓勵我們要學真理，要學語言，要學習、學

習、學習再學習，要改變。剛好有一位美國弟兄

教我一句美國諺語：「You can’t teach old dog new 
tricks.」（你無法教一隻老狗新把戲）。當我聽見

李弟兄這樣的信息，我就對自己說：「我不是老

狗，我是神人，靠主恩力，我還要學習並有所改

變。」至於我家，移民之路雖未明確，但身處當

今主恢復之行動的最前線，不由自主的向主禱

告：「主阿！我們在這裏，請差遣我們！」願愛

主的人在禱告上、在財物、在親身行動上，都有

分主當前的行動。                  吳耀星 


